

## Un trabajo sobre la piel de una herida quirúrgica gana el XIV Premio CECOVA

### REDACCIÓN

El trabajo titulado Impacto del protocolo de colonización de la piel al cierre de la herida quirúrgica se alzó con el máximo galardón, dotado con 3.000 euros, en la XIV edición del Premio CECOVA de Investigación en Enfermería de la Comunitat Valenciana, que convocan anualmente el Consejo de Enfermería de la Co-

munidad Valenciana (CECOVA) y los colegios de Enfermería de Valencia, Castellón y Alicante con el patrocinio del Banco Sabadell Professional BS. Los autores del trabajo son María Gracia Ruiz, Carolina Roca, Verónica Ojeda, Federico Palomar y Begoña Fornés.

El segundo premio, dotado con 2.000 euros, recayó en el trabajo Eventos adversos en pacientes oncológicos trata-

dos con opioides: infecciones, de María Teresa Murillo, Ana Ayllón y Marcelino Pérez.

El palmarés de esta edición de los Premios CECOVA se completó con el tercer premio, dotado con 1.000 euros, que fue para Joaquín Ventimilla, María Teresa Murillo y Marcelino Pérez por el trabajo titulado "Valoración de terapias estimulantes de la cicatrización mediante la escala PUSH.



Un momento de la concesión del premio.



**UPV Radio y el CECOVA editan audiocuentos para promover hábitos saludables entre los escolares.** UPV Radio (Universitat Politècnica de València, 102.5 FM) y el Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (CECOVA) han editado una colección de vídeos para promover hábitos y estilos de vida saludables entre los más pequeños. Se trata de una serie

de cuentos escritos por la vocal del Colegio de Enfermería de Alicante Lola Gil, ilustrados por Arantxa Arteaga y animados por la productora especializada en nuevas tecnologías Espai 70. Los cuatro primeros relatos audiovisuales de la colección se han presentado en el Colegio La Anunciación de Valencia. Están disponibles en este canal de Youtube de la UPV. Iniciativa conjunta del CECOVA y UPV Radio, financiada en la II Convocatoria de Ayudas para Programas de UPV Radio. "Descubrimos los cuentos saludables en una de las entrevistas que le hicimos a Lola Gil para "Radiando Salud", el programa quincenal de UPV Radio sobre salud e investigación biomédica.



Los colegios profesionales del ámbito sanitario de la provincia de Alicante presentaron la VII Gala de la Salud

**El CECOVA y Banco Sabadell firman un plan de pensiones para las enfermeras de la Comunitat.**

Se trata de un plan de pensiones pensado para las enfermeras por Banco Sabadell que es, ahora más que nunca, una opción muy útil y que se une a los numerosos servicios que tanto el CECOVA como los colegios provinciales prestan al colectivo de Enfermería autonómico. Gracias a este nuevo servicio las enfermeras de la Comunidad Valenciana disponen de un producto de ahorro a largo plazo con el que poder realizar aportaciones periódicas para disponer de un capital o una renta en el momento de la jubilación. Todo ello con una excelente fiscalidad y flexibilidad.



**Competencias técnicas la relacional y la emocional.**

Organizadas por la Asociación Española de Comunicación en Salud, la Universidad Miguel Hernández, la Universidad de Alicante, la Universidad CEU-Cardenal Herrera de Elche, y el CECOVA, participando la mayoría de los grupos de trabajo e investigación relacionados con la comunicación en salud a nivel nacional, han comenzado con la mesa redonda "La comunicación entre profesional de la salud-usuario-familia, ¿utopía o realidad?", moderada por los doctores Carlos Javier vander Hofstadt Román y Luis Cibanal Juan y en ella han participado profesionales de la salud en el ámbito de las asociaciones, la docencia y la práctica sanitaria además de una paciente, para entre todos marcar los puntos fundamentales hasta conseguir una adecuada comunicación en estos contextos.

investigación relacionados con la comunicación en salud a nivel nacional, han comenzado con la mesa redonda "La comunicación entre profesional de la salud-usuario-familia, ¿utopía o realidad?", moderada por los doctores Carlos Javier vander Hofstadt Román y Luis Cibanal Juan y en ella han participado profesionales de la salud en el ámbito de las asociaciones, la docencia y la práctica sanitaria además de una paciente, para entre todos marcar los puntos fundamentales hasta conseguir una adecuada comunicación en estos contextos.

**El CECOVA denuncia que Igualdad sesga la interpretación del Síndic de Greuges sobre la valoración de la dependencia.** Formación insuficiente. Falta de profesionales en el equipo multidisciplinar. Limitación y exclusión de las enfermeras, médicos, psicólogos, terapeutas ocupacionales y fisioterapeutas del proceso de valoración de la dependencia. Son algunas de las deficiencias que el Síndic de Greuges de la Comunidad Valenciana acaba de hacer públicas en un informe tras una queja de oficio que abrió en abril. Se trata de una extensa y detallada resolución de 41 páginas en la que desgana una tras otra las dificultades que presenta la valoración desde los Servicios Sociales de los ayuntamientos. Solo en la contextualización inicial del informe, la Sindicatura admite que "resulta indiscutible el beneficio que supondría" que dicha labor se realizara desde los servicios municipales, por su proximidad y conocimiento cercano de las necesidades de la ciudadanía".

**El papel clave las enfermeras como educadoras en la diabetes.** El CECOVA resalta "la importancia de las enfermeras como educadoras para la mejora del tratamiento de las personas con diabetes. Profesionales de Enfermería que en su práctica diaria enseñan a los pacientes diabéticos a gestionar este problema crónico con el fin de evitar y retrasar al máximo las complicaciones que esta pueda generar en su salud". Hay que combinar correcta medicación, buena alimentación como dieta mediterránea y práctica diaria de ejercicio. Para evitar que la diabetes sea la cuarta causa de mortalidad entre las mujeres y la primera causa de amputación no traumática de los miembros inferiores se debe aumentar el autocontrol y la prevención. Estudio Di@bet.es aporta cifras para enmarcar la situación: la diabetes tipo 2 afecta al 13,8% de la población en España y en la Comunitat y es una enfermedad que afecta al 14% de la población adulta, lo que supone alrededor de 700.000 diabéticos.

**Jornadas de Cooperación Internacional en el Colegio de Médicos de Alicante.** El pasado 21 de noviembre, tuvieron lugar las I Jornadas de Cooperación Internacional del Colegio de Médicos de Alicante. Los objetivos de estas jornadas fueron conocer la labor de cooperación internacional y ayuda humanitaria que médicos de la provincia de Alicante realizan a través de ONGs, universidades o fundaciones y sobre todo, discutir la situación actual de la cooperación internacional en el sector salud y el papel de la investigación clínica en este campo. Las jornadas contaron con médicos implicados en distintas ONG's y contaron sus experiencias en diversos ámbitos. Se hablará de la labor de Fontilles, de trabajos en Etiopía, en la India, así como en Mozambique o Togo. A lo largo del día también se habló de emergencias y ayuda humanitaria, de expediciones quirúrgicas, de integración social y sensibilización y educación para el desarrollo.